

よどよんだより

ホームページ

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-yodobashi4/>

淀四歳時記1月
寒さに負けず
校庭に咲く花



令和2年 1月 8日(水)
淀橋第四小学校 校長 権田 伸子

《1月の生活目標》
集団生活のきまりを守ろう

新たな一年

校長 権田 伸子

新年明けましておめでとうございます。本年も教職員一同さらなる教育活動の充実・発展に努めてまいりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。

今年は「子年」です。中国の『漢書』では、「子」は、繁殖する、産むという意味をもつ「孳」という字からきており、新しい生命が種子の中に萌し始める状態を表しているといわれています。中国伝来の十二支は、もともと植物が循環する様子を表しているので、十二支の始まりである「子年」は、物事が始まる時期であるといえます。

学校でも、いよいよ新学習指導要領が本格実施となります。今回の改訂では、これまで、バランスよく育成してきた我が国の学校教育の蓄積を生かし、その強みをさらに発揮できるように、育成を目指す資質・能力が明確化されました。

ア「何を理解しているか、何ができるか（生きて働く「知識・理解」の習得）」、イ「理解していること・できることをどう使うか（未知の状況にも対応できる「思考力・判断力・表現力等」の育成）」、ウ「どのように社会・世界と関わり、よりよい人生を送るか（学びを人生や社会に生かそうとする「学びに向かう力・人間性等」の涵養）」の三つの柱に再整理されました。

学校では、子どもたちが、学習内容を人生や社会の在り方と結び付けて深く理解し、これからの時代に求められる資質・能力を身に付け、生涯にわたって能動的に学び続けることができるようにするために、学習の質の向上をめざし、より一層の授業改善に取り組んでいきます。

また、2020年は、東京オリンピック・パラリンピックの年であると同時に、淀橋第四小学校にとっては、「開校100周年記念」の年でもあります。

これまでの100年の積み重ねを振り返るとともに、さらに、次の100年の発展を願い、淀橋第四小学校が地域の教育・文化の拠点として果たさなければならぬ役割を再認識し、保護者・地域の皆様と共に、子どもたちの「笑顔輝く学校」を目指して教育活動を推進していきたいと思っております。今年は淀橋第四小学校の新たな一年の始まりです。子どもたちの記憶に残る1年にしていきたいです。ご理解・ご協力いただけますようよろしくお願い申し上げます。



十二月に実施したなわとび月間の様子です。

書き初め展

国語部

子どもたちは、新たな希望を胸に新年を迎えたことと思います。書き初めは、日本伝統行事の一つで、正月二日の朝、若水を汲んで墨をすり、新年の抱負などを記したと言われています。

身の回りではパソコン文字が中心になり、手書きの文字の温かさやぬくもりを忘れてしまいそうな昨今です。書き初めを通し、忍耐・集中力など心の強さを育み、日本の伝統文化の素晴らしさを再認識できる機会になればと思います。

本校では、以下のように書き初め展を行います。新年を迎えた喜びや決意を書き初めの文字に込めて表現できたらと思います。お子さんの作品をぜひご覧ください。

- ・展示期間 1月14日(火)～18日(土)
- ・展示場所 各教室の廊下
- ・作品 1・2年 硬筆作品 3～6年 毛筆作品
＜1年＞お正月のあさ ＜2年＞うれしいお正月
＜3年＞お正月 ＜4年＞美しい山
＜5年＞希望の朝 ＜6年＞夢の実現

国際交流学習について

国際理解教育担当

本校では、毎年、「東京日本語教育センター」の留学生をお迎えして国際交流学習を行っています。今年度は、台湾・インドネシア・カンボジア・タイ・モンゴル等の留学生60名が本校へいらっしゃって、交流します。1月24日(金)に5・6年生、2月3日(火)に3・4年生が交流活動を行う予定です。

当日は、日本の遊びや文化を伝えたり、各国の代表的な遊びを教えていただいたりします。両日とも午前中の短い時間ですが、様々な国の留学生の皆さんとコミュニケーションをとりながら楽しく異文化交流ができればと思います。

すすんで伝え合う児童を育むために

研究担当

来年開催される東京オリンピック・パラリンピックに向けて、グローバル化の波がさらに押し寄せてきます。そこで国や地域の結びつきを深めるためのコミュニケーションツールとして外国語の学習は、大切な役割があります。本校では、昨年度より「すすんで伝え合う児童」をめざし、外国語指導助手のフィン先生と連携した授業づくり、児童の実態に合わせた教材作成、そして外国語に触れる校内環境の整備などに取り組んでいます。次の時代を担い、外国と日本をつなぐ架け橋となる児童を育てたい、指導を続けていきたいと考えています。

委員会活動紹介 ☆

★代表委員会

6年代表児童

代表委員会では、大きな行事の内容やスローガンを考えたり、学校で問題になっていることの解決策を話し合ったりしています。また、学校の代表として、全校の前で発表することもあります。みんなでやり遂げると達成感があります。

★集会委員会

6年代表児童

集会委員会では、みなさんが楽しめるような集会を計画したり、他の委員会の集会を手伝ったりしています。練習や準備が大変ですが、達成感は大きいです。これからもみなさんが楽しめるように頑張っていきます。

★体育委員会

6年代表児童

今年の体育委員会は、新しい活動に挑戦しました。それはイベントです。今年の体育委員会の目標である「全校のみんなが体を動かすことが楽しいと思う」を達成するために何ができるか考え、たくさんのイベントを行いました。これからも「体を動かすことが楽しい」と思える淀四小にしていきます。

★保健給食委員会

6年代表児童

保健給食委員会では、学校のみんが安心して過ごせるように、そして、安全に給食が食べられるように給食ボードの作成や、週に一度のお昼の放送を行っています。また、安全な水を飲めるように、水質検査もしています。みなさんのために、安心、安全を心掛け、活動します。

★環境委員会

6年代表児童

私たち環境委員会は、朝、気温を測ったり、花の水やりを分担して行ったりしています。また、委員会の時間に季節に合った花を植え替えたりしています。花の手入れが好きな人は、ぜひ入ってください。

★放送委員会

6年代表児童

放送委員会は、朝と昼、そうじの時間に放送をしています。また、朝会や集会などのマイクを準備しています。お昼のコーナーでは、クイズや今日は何の日、先生の紹介など楽しめる放送をしています。みなさんに分かりやすいように頑張ります。楽しんで聞いてください。

★図書委員会

6年代表児童

図書委員会は、全校のみんが自分に合った本を見付け、本を好きになってもらうために、本の紹介をしています。また、壊れた本の修理もしています。これからも、たくさんの人に本を好きになってもらえるように、一生懸命活動していきます。



「感謝の会」日頃お世話になっていらっしゃる方々へ感謝のお手紙を渡しました。



1月の行事予定



日	曜	朝	行事予定	P T A
1	水		元日	
2	木			
3	金		♪：朝遊び [水]：水曜時程	
4	土			
5	日		B週	スポカル広場 書き初め練習会
6	月			
7	火		冬季休業日終	
8	水	始	始業式 安全指導・点検日 4時間授業 [水]	
9	木	♪学	給食始 計測(5・6年)	学校運営協議会
10	金	読	新宿区学力定着度調査(2~6年) 8時25分~	
11	土			スポカル広場
12	日		A週	スポカル広場
13	月		成人の日	
14	火	朝	書き初め展始 クラブ⑩ 避難訓練(3時間目) 淀四ギネスⅡ始 計測(3・4年)	
15	水	学	まなび始 計測(1・2年)	淀四スタディ⑪
16	木	♪児		
17	金	読	学校公開Ⅳ①	
18	土	和	学校公開Ⅳ②(道徳授業地区公開講座) 淀四ギネスⅡ終 書き初め展終・給食なし	
19	日		B週	スポカル広場
20	月	♪朝	あいさつ運動(4年) 委員会⑧	
21	火	読		
22	水	学		淀四スタディ⑫
23	木	♪児		
24	金	学	国際交流学習(5・6年) たてわり掃除	
25	土			スポカル広場
26	日		A週	スポカル広場
27	月	♪朝	クラブ⑪(3年クラブ見学) 伝統文化理解教育(4年)	
28	火	読		
29	水	学	茶道教室(4年)	淀四スタディ⑬
30	木	♪音		
31	金	読	たてわり掃除	

東京日本語教育センターの留学生を招いての国際交流学習は、保護者・地域の方へ公開しております。どうぞご覧ください。